



LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 Huesca, mes 2 pesetas
 Fuera . . . Trimestre . . . 6 »
 . . . Semestre . . . 12 »
 EXIRANJERO, AÑO . . . 42 »
 NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS
 Apart. n.º 20 : Franqueo concertado
 NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Año XIII

Número 4 807

HUESCA, Domingo, 29 de Octubre de 1933

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, núm. 12, pral.

Teléfono número 73

Ante las elecciones

¿PUEDE UN CATOLICO EXCUSARSE DE EMITIR SU VOTO?

Nos referimos naturalmente a las próximas elecciones de Noviembre, y rotundamente afirmamos, que no cabe excusa de ningún género.

«Es preciso, leemos en nuestro querido colega «El Noticiero», defenderse contra la masonería, que manobrando en la sombra y al servicio de bastardos intereses extranjeros, ha traído a nuestro país la discordia y el odio fratricida», y esto mismo ya lo tenemos dicho nosotros.

Es tan la dina esa secta, que tiene representación en todos los partidos revolucionarios, para influir siempre directamente en las leyes, sea quien quiera el que gobierne.

Citaremos por vía de ejemplo al funesto y déspota Azafia en Acción Republicana; en el partido radical socialista M. Domingo; en el socialista de los Ríos; Lerroux en el radical y en la separatista Cataluña, Maciá.

Casos, como el presente, ya se han dado en la Historia; pueden los masones, que militan en distintos partidos, tirarse a la cabeza escuadras y mandilas, por razón de estómago, o de pavoncillas y soberbias mal reprimidas entre ellos; lo único que no pueden es quedar desunidos cuando se trata de destruir los fundamentos de la Sociedad, Religión, Familia, Propiedad y Patria.

La caída de los socialistas, que han tenido que abandonar el biberón, ha sido ahora la causa única de esos rencores de familia; pero la Internacional judeo-masónica-marxista, que es la que gobierna en España, ha visto claro, que estaba en peligro, y hasta tambaleando, el régimen a la fuerza impuesto, y todas esas diferencias quedan ya arrinconadas para hacer causa común en el mal.

En efecto; ¿cuándo podía soñarse la serpiente abrazada al león? ¿al Azafia en el domicilio de Lerroux?

Y Lerroux, el león que, momentos antes había rugido, que ni ver quería a la persona de Azafia, ha claudicado, sirviendo de plaste el «H. Mayor», M. Barrios, el Gran Maestro de la masonería.

Se habla ya de unión entre socialistas y republicanos, ¿qué más?, no falta quien ha propuesto la disolución de todos los partidos de izquierdas como medio de destruir sus diferencias y formar y reconstruir uno solo y un frente único, que no se detenga ante los avances de la revolución.

Echemos la vista atrás, en los dos años y pico que llevamos gobernados por influencia de las Internacionales extranjeras, y ciertamente espanta y da horror el contemplar el número extraordinario de valores destruidos.

De triunfar nuevamente esa secta satánica en los partidos revolucionarios que la integran, significará nuevo laicismo recrudescido, o lo que es lo mismo, supresión de Dios en las leyes, en la escuela, en toda la vida oficial, y cuanto se pueda en la particular, como si fuera posible la vida sin la paz y el temor de Dios, que es el principio de la sabiduría; significará en lo material un nuevo lenguaje a ese aborto marcellinesco, que nos coloca a las puertas de Rusia; significará en fin una nueva guerra más despiadada a la Religión, Familia y Propiedad, que son el fundamento de la Patria.

Este es el cuadro; ¿puede, pues, no ya un católico, sino toda persona de orden, quedarse tranquila en casa, sin contribuir con su voto a restaurar el orden caído, que está cada día más en peligro?

Daremos nuestra opinión en el siguiente, por no alargarnos de masiado.

En la fiesta de Cristo Rey

No temas, Cristo Rey, si descarriado tras locos ideales he partido; ni en mis horas de dicha te he olvidado, ni en mis días de lágrimas te olvido.

En la llaga cruel de tu costado quiere formar el ánima su nido, olvidando los sueños que he vivido, y las tristes mentiras que he soñado.

A la luz del dor que ya me muestra mi mundo de fantasmas vuelto escombros, de tu místico monte iré a la falda.

con un báculo: el tedio, en la siniestra, con andrajos de púrpura en los hombros, con el haz de quimeras a la espalda.

AMADO NERVO

DE SOCIEDAD

Hoy sale para Zaragoza nuestro muy querido amigo y compañero el director de este diario, don José Martínez Ballesta.

— Angelines Potoc Cereceda ha revalidado, en el Conservatorio Oficial de Música en Zaragoza, los tres primeros cursos de solfeo y cuarto de piano, con la calificación, en todos ellos, de sobresaliente.

Enhorabuena.

Concierto público

De once y media a una de la mañana, la banda de música del Regimiento de Infantería dará hoy en el kiosco del Parque, el concierto acostumbrado.

Acción Agraria Altoaragonesa

Suscripción para la campaña electoral

Hace breves días, realizamos en estas columnas un llamamiento a todas las fuerzas de derechas, sus afines y simpatizantes, para que contribuyeran a la suscripción abierta para sufragar los gastos de propaganda electoral.

Aquella primera indicación comenzó en el acto a dar el resultado que esperábamos para bien de nuestra causa.

Son muchas las personas que han acudido a nuestras oficinas aportando sus donativos; algunos de verdadera importancia; otros, más modestos pero verdaderamente simpáticos por demostrarse con ellos que el triunfo de nuestros candidatos interesa en todas las clases sociales, desde el capitalista al obrero.

No podía ocurrir de otro modo. La opinión pública, de la que representamos importantísimo sector, sin duda alguna el más numeroso y desde luego el más entusiasta, se ha dado cuenta de la excepcional importancia que para los destinos de España tiene la contienda que se avecina. En ella se ventila el porvenir de nuestra Patria; la rectificación de la política insensata que han seguido las izquierdas, sublevando las conciencias, destruyendo la riqueza nacional, imposibilitando la producción y dando lugar a que se exacerben todos los fermentos de la anarquía y de la disolución social.

El egoísmo de las fuerzas de derecha, resultaría en estos momentos cobarde, insensato y suicida.

Se trata en primer lugar de lograr respeto a nuestros más íntimos ideales; y con ellos el hundimiento para siempre de la política socializante que sin beneficio para otras gentes que para los enchufistas de toda laya, destroza la riqueza pública y privada, amenazando convertir a España en un informe montón de ruinas.

Nuestros candidatos, han aceptado el sacrificio de serlo y cumplirán su misión en todos los órdenes, de los cuales el factor económico resulta bien apreciable. Pero no es justo, ni sensato si quiera, obligarles al esfuerzo extraordinario que supone mover el cuerpo electoral con una propaganda intensa y asidua que puede durar hasta el 19 de Noviembre y en caso de segunda vuelta hasta el 3 de Diciembre próximos.

Tengan presente, amigos y simpatizantes, que al Comité interesa tener reunidos los fondos cuanto antes, para graduar por su resultado la intensidad de los trabajos electorales.

La candidatura está ultimada. No extrañe a nadie que no se haya publicado hasta la fecha. No hacemos sino seguir el ejemplo de otros partidos que también la silencian. En nuestro campo no existen conjuras tenebrosas ni afanes de encubrimiento personal de nadie.

Es nuestra bandera la que está en juego, en duelo a muerte con todo lo que signifique matiz o tendencia de izquierda laica y socializante y son nuestros candidatos los que han de tremolarla victoriosos lo mismo aquí que en el resto de España, para que en el acto quede frenada la revolución.

Y para esto hace falta dinero, sin el cual las mejores causas pueden malograrse.

(Los donativos pueden enviarse al señor Presidente de Acción Agraria Altoaragonesa, Villahermosa, 12, primero, Huesca,

MERCADOS

Impresiones agrícolas

Examinado con todo detenimiento el Decreto de trigos que en otro lugar publicamos, pensamos si no será un ardid electoral; pero, aunque así sea, no ha hecho más que adelantar los acontecimientos; pues todos esperábamos una reacción en el trigo que no se había producido porque la oferta fué constante hasta esta misma semana.

Al actual ministro de Agricultura, mejor dicho, al Gabinete Lerroux se lo debemos; pero no perdamos de vista; no olvidemos un sólo instante que los ex diputados agrarios fueron los que presentaron al ministro de Agricultura un proyecto de Decreto elevando el tipo de tasa y sobre todo pidiendo que se conceda el crédito agrícola en la extensión que haga falta, a un dos por ciento de interés y sin otra garantía que el trigo ni otra intervención que los alcaldes o jueces municipales.

A los agrarios por lo tanto les corresponde la gloria de la iniciativa; y tenemos que agradecerles que el trigo en estos momentos, aunque sea de un modo oficial, tenga un precio en consonancia con los gastos de producción.

Está conseguida la primera parte de la petición agraria; y, si se lleva a feliz término, tenemos garantizado el precio del trigo hasta Junio del año que viene. Pero llegando a esa época ¿qué ocurrirá?

Puede prorrogarse el Decreto o declarar la libre contratación.

Para mí es lo mismo. El labrador pequeño, el mediano y el grande tienen que hacer sus pagos, atender sus vencimientos, de Julio a Septiembre; y si la oferta es abundante en esos meses sólo pueden ocurrir dos cosas: Que no se respere la tasa o que no haya compradores. (De sobra conocemos la virtualidad de las tasas).

¿Que cómo se resuelve el problema?

En la Asamblea de Tenedores de Trigo que se celebró en Huesca el pasado Noviembre lo dije y los agrarios en sus peticiones coinciden conmigo (por eso lo hago constar).

El crédito en las condiciones solicitadas es el único capaz de nivelar los precios entre la oferta y la demanda; porque pone a todos los labradores, grandes y chicos, en condiciones de vender a su comodidad. . . . todo lo demás literatura.

Apoyemos con todas nuestras fuerzas las peticiones de los agrarios que si triunfan habremos conseguido, los labradores grandes tener precios remuneradores para nuestros trigos, los medianos mayor margen de desenvolvimiento y los pequeños salir de las garras de la usura.

TRIGOS. — La confirmación oficial del establecimiento de la tasa mínima a 50 pesetas, ha causado el natural revuelo entre vendedores y compradores, pues los primeros han retirado sus ofertas y los fabricantes no quieren comprar hasta ver que en realidad, las harinas de que disponen sufren el alza consiguiente a tenor de lo dispuesto para los trigos.

Por lo tanto el precio de 50 pesetas es nominal.

Ahora bien; en las últimas semanas los salvados se han animado y esto si ha repercutido en los precios de los trigos, hasta el punto de que los gejas de Albacete se han cotizado, en la sesión de Lonja de Barcelona con 2 pesetas en alza y lo mismo ha ocurrido con los de Almazán-Soria.

Los trigos corrientes de Huesca también han subido 2 pesetas. Se ha vendido de Jaca un lote

de vagones a 46 pesetas para Barcelona y hoy es casi seguro que para trigos corrientes de Huesca se conseguirá 48 pesetas.

Los trigos fuertes no han alterado su cotización, pues en la temporada de invierno los panaderos no precisan harinas de gran cantidad de gluten.

En la semana actual se ha operado en plaza con:

Manitobas, de 50 a 52 pesetas los 100 kilos, sin sacos.

Montes superiores, de Monegros, 52 pesetas.

Montes buenos, 50 pesetas.

Montes corrientes, 48 pesetas.

Corrientes y hembrillas, 46 ptas. Para la semana entrante auguramos una paralización absoluta, vendedores y compradores han de estar a la expectativa de lo que dé de sí el decreto de trigos.

Por otra parte han comenzado las labores de sementera y los labradores no distraen su tiempo en otros menesteres.

CEBADAS. — Mercado animado, siguiendo el curso de los subproductos del trigo. Castilla, La Mancha y Extremadura, piden 26 pesetas, con una diferencia en más de 2 y 2'50 los 100 kilos y Lérida, 29 pesetas.

En plaza no se ha notado nada anormal, continuando los precios de la semana pasada.

AVENA. — También muy animada, pidiendo en origen 27 pesetas.

MAIZ. — La oferta es abundantísima y por lo tanto los precios bajos.

Lérida ofrece a 33 pesetas los 100 kilos y de San Juan se pasan ofertas a 32 y es posible que se establezca al precio uniforme de 30 pesetas dada la cosecha óptima de este pienso.

Las tierras preparadas para remolacha, que ante la restitución de contratos, se quedaron sin sembrar, se han dedicado a este cultivo y esta es la causa de la abundancia.

HABAS. — Pendientes de las negociaciones con Turquía este pienso está estabilizado al precio señalado en la semana anterior.

VINOS. — Las faenas de la seca de lagares y prensados van adelantando y los cosecheros están tenidos en estos menesteres no piensan más que en la elaboración de sus vinos que este año resultarán superiores.

El mercado continúa con la desanimación señalada la semana pasada.

ACEITES. Mal. Muy mal está este negocio. A una deprecación notable se une una paralización casi absoluta, y ni a 15 duros el quintal se quieren hacer operaciones ante el temor de que baje más.

En Zaragoza se ha contraofertado para una partida de fino a 1'55 pesetas kilo y los de esta zona seguramente hoy no se colocarían a 1'50.

ALMENDRAS. — Este como todos los artículos de exportación sufre las consecuencias de la falta de demanda exterior, habiendo bajado en esta semana de 3'05 pesetas el kilo a que se vendía la común de Aragón a 2'85.

Mallorca cede a 3'10 y esta plaza es la reguladora de los precios del artículo que nos ocupa.

Celebraremos infinito que la próxima crónica podamos dar noticias más satisfactorias para los tenedores de vinos, aceites y almendras.

Ruy DE ALMÉIDA

A los que reciban cierto número de ejemplares de LA TIERRA se les suplirá hagan la máxima propaganda para conseguir el mayor número de suscripciones.

ACCION AGRARIA ALTOARAGONESA

Candidatura para las elecciones a Cortes

Antonio Royo Villanova

Lorenzo Vidal Tolosana

José Romero Radigales

José Moncasi Sangenis

Acción Agraria Altoaragonesa, para las próximas elecciones de diputados a Cortes, proclama y patrocina esta candidatura, integrada por cuatro paisanos ilustres y prestigiosos.

Sin perjuicio de realizar con los honores que todos les debemos más amplia presentación, anticipamos hoy esta candidatura, para conocimiento de nuestros amigos, afines y simpatizantes, así como de la opinión agraria en general, que tan ansiosa se hallaba de que se hiciera pública esta designación.

LA TIERRA

Se vende en MADRID en el Kiosco de «El Liberal», Puerta del Sol, y de las Calatravas, calle de Alcalá

Imprenta

LA TIERRA

Teléfono 265

LA TIERRA

se ha trasladado a la calle Villahermosa, número 12, principal. Teléfono número 75

NOTAS POLITICAS

Los socialistas, en Madrid, intentan anular la propaganda electoral de las derechas

Se reanudaron las clases en la Universidad, sin ocurrir incidentes

EN LAS PALMAS SE ANUNCIA PARA MAÑANA LA HUELGA GENERAL

Madrid, 28 (11'30)

Las cañas se vuelven lanzas

«El Socialista» ha sido denunciado Hoy ha sido denunciado el número de «El Socialista».

Los conflictos estudiantil y del ramo de construcción

De conformidad con lo dispuesto por la Junta de Decanos de la Universidad, hoy se han abierto las clases.

La propaganda electoral de Acción Popular

Los socialistas se dedican a arrancar los carteles electorales Esta madrugada han vuelto a ser colocados con enorme precisión por todos los barrios de Madrid los carteles electorales de Acción Popular.

Manifestaciones del ministro de Gobernación

Da cuenta el señor Rico Avello del asalto en la provincia de Cáceres de una ganadería por un grupo de obreros

Declaración de competencia

Por el desfallo en la Caja general de Depósitos

Suscribase V. a LA TIERRA

La Guardia civil está practicando activas gestiones para la detención de los autores que hasta ahora no han sido descubiertos.

Manifestó que continuaban las gestiones para la solución del conflicto del ramo de construcción en Madrid.

Como un periodista le preguntase si el mitin de propaganda fascista anunciado para mañana en Madrid y en el que han de intervenir, entre otros oradores, don José Antonio Primo de Rivera, había sido suspendido, contestó el ministro en sentido negativo y recordó a los informados que cuanto tiene dicho sobre propaganda electoral y sus deseos de que cada grupo pueda hacer la suya siempre que se desonvuelva dentro del marco que limita la ley.

Para apreciar los daños de los últimos temporales

Hoy han marchado a San Sebastián el ministro de Instrucción Pública señor Barnés y el subsecretario de Obras Públicas con el fin de apreciar los daños causados en toda la región por los recientes temporales.

En el ministerio de Trabajo

Los obreros de la Telefónica piden la resolución de unos recursos

En el ministerio de Trabajo estuvieron esta mañana varios comisionados de los obreros que prestan servicios en la Compañía Nacional Telefónica que pidieron al ministro sean resueltos a la mayor brevedad posible los recursos que tienen pendientes en este departamento ministerial.

También recibió el ministro a una Comisión de Padre de Familia que rogó se pongan de nuevo en vigor los subsidios por familia numerosa.

Por el desfallo en la Caja general de Depósitos

El Juzgado número 14 se ha declarado competente para entender en el segundo desfallo cometido en la Caja general de Depósitos.

Se han tomado varias declaraciones y se ha celebrado una inspección ocular. Se anuncia para dentro de breves días una resolución de gran interés.

Notas de actualidad

Una circular del ministro de Agricultura sobre el precio del pan

La Sociedad de Tisiología La Sociedad Española de Tisiología ha celebrado hoy su sesión inaugural. Se pronunciaron en el acto varios discursos. Entre los oradores actuó el inspector general de Sanidad, quien disertó sobre el tema «Lucha antituberculosa».

El precio del pan

El ministro de Agricultura ha dirigido una circular a todos los gobernadores relacionada con el propósito de elevar el precio del pan en algunas provincias a raíz del establecimiento de la tasa mínima.

En la circular de referencia se dice que el precio del pan no podrá ser modificado en todo el mes de Noviembre ya que se ha de atender al precio de las harinas durante el mes de Octubre.

La lucha contra el cáncer

Ha continuado sus tareas el Congreso de la Liga contra el cáncer. En los locales del Instituto Nacional de Previsión se celebró esta tarde una sesión en la que se disertó sobre el tema «Higiene industrial».

Por la noche, en el Hotel Ritz, se celebró un gran baile en honor de los congresistas, que mañana harán una excursión a Toledo y al Escorial.

Películas españolas

Hoy se ha celebrado en la Ciudad Lineal el acto inaugural de los locales construidos por la Sociedad Española productora de películas. Al acto asistieron el Presidente de la República y los hermanos Quintero que son los autores del argumento que ha de servir de base para la primera película sonora que ha de salir en estos estudios montados con arreglo a los últimos adelantos del arte del cine.

Por dar facilidades

El señor Gómez Rojls, que figuraba en la candidatura de derechas en la provincia de Burgos ha retirado su nombre de la misma con el fin de facilitar las conveniencias de la unión electoral.

Para retirar a los pobres

Se han dado hoy órdenes por la Dirección de Seguridad para que los pobres que se dedican a implorar la caridad pública en las bocas del Metro, sean retirados.

Aclarando unos rumores

El gobernador y el subgobernador del Banco de España han desmentido los rumores de que ellos ponían inconvenientes para abrir una cuenta corriente en la que han de ser centralizados todos los fondos destinados a erigir un monumento en memoria de los capitanes Galán y García Hernández.

ALMONEDA

Toda la casa por traslado. Hay plano. De cuatro a seis. Zaragoza, 5, 3.º, derecha.

LABRADORES

Si queréis hermostrar vuestras fincas con buenas plantaciones de árboles frutales de SABINAN, acudid a su único representante en Huesca. S. BENEDICTO, Catedral, 4, 1.º

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO SE ADMITEN ESQUELAS HASTA LAS DOS DE LA MADRUGADA

Provincias

El tenor Miguel Flea sufre un accidente de automóvil del que resulta herido sin importancia

Asalto a una finca CACERES.—En el término de Alcántara un grupo de obreros asaltaron una finca en la que pasaban 250 cabezas. Dieron muerte a 25 de ellas y las demás las hirieron. La Guardia civil intervino haciéndose cargo de las reses muertas y heridas y procedió a la detención de cuatro de los que habían tomado parte en el asalto.

Los obreros aseguran que repetirán el asalto. Parece que obedecen a manejos de la Casa del Pueblo y con fines electorales.

Propaganda de las derechas

CACERES.—En Arroyo del Puerco, organizado por las fuerzas de derechas, se ha celebrado un acto de propaganda electoral. Acudió mucho público sin que se registrase el menor incidente. El triunfo de las derechas es grande, pues este pueblo era un reducto del socialismo en esta provincia.

Botadura de un buque

VALENCIA.—Las autoridades han asistido hoy acto de la botadura del buque «Campillo». También se acometieron hoy las obras de construcción de los buques encargados por Méjico.

Fleas sufre un accidente

ZARAGOZA.—Cuando se dirigía desde Jaca a Ansó para intervenir en unas escenas de la película que se está filmando «Miguelón», el tenor aragonés Miguel Flea, por evitar el atropello de un grupo de ganado, fué a chocar el automóvil en que viajaba contra un árbol, a consecuencia de un viraje rápido. El tenor aragonés resultó con la fractura del hueso nasal.

Los estudiantes sevillanos

SEVILLA.—Esta mañana se abrió la Universidad, dándose las clases. Los estudiantes promovieron algunos incidentes y el Rector ordenó de nuevo las clases. Se intentó derribar las puertas, pero intervinieron los de Asalto. Se ha repartido una hoja entre los estudiantes de la que se dice que no se reintegrarán a sus clases mientras no se les garantice que los de Asalto no intervendrán para nada en las cuestiones estudiantiles.

El viaje de Guerra del Río

SEVILLA.—El ministro de Obras Públicas don Rafael Guerra del Río ha marchado a Peñaflor, donde visitó las obras de riegos. Esta noche se ha celebrado en Sevilla un banquete en honor del señor Guerra del Río.

Para solucionar un conflicto

CADIZ.—Se están haciendo gestiones activísimas para dar una solución al conflicto agrícola que se ha planteado hace unos días. Mañana es esperado el ministro de Obras Públicas, que ha de realizar una visita a las obras públicas de la provincia.

La actividad de las derechas

VALLADOLID.—El Comité de enlace de las fuerzas de derechas, ha ultimado la candidatura que ha de luchar por esta provincia. Al ser conocidos los candidatos ha causado excelente impresión entre el cuerpo electoral.

Actividad en la propaganda

TOLEDO.—El candidato señor Molina Nieto ha pronunciado hoy discursos de propaganda electoral en cinco pueblos de la provincia. En todos ellos ha sido acogido con grandes muestras de afecto.

Huelga general

LAS PALMAS.—Para el lunes se anuncia el planteamiento de la huelga general. Se cree que aun cuando el acuerdo es de ir al paro todos los gremios, algunos no secundarán las órdenes de huelga.

Por compra de votos

LAS PALMAS.—El órgano del

La candidatura radical socialista por esta provincia, se tambalea. Ahora resulta que los radicales socialistas que, dignamente, sostienen su ideario, que nosotros condenamos por equivocado, no se avienen con Lana Sarrate, que nada hizo ni nada merece, y mucho menos con Villanueva, que ni siquiera es radical socialista. Se dice que todo ha sido imposición del «gran dramaturgo e insigne posibilitador» Marcelino Domingo. Como se ve, la democracia da gusto en sus procedimientos. Y luego nos llaman a nosotros, con sentido despectivo, «cavernícolas». ¡Qué asco!

partido radical denuncia hoy que el alcalde se dedica a la compra de votos.

De elecciones

GUADALAJARA.—Rotas las gestiones que se estaban haciendo para llegar a la constitución de un bloque de izquierdas, los socialistas han formado su candidatura abierta por esta provincia.

Dos gitanos muertos

CACERES.—Una banda de gitanos ha cometido estos días varias fechorías. Intervino hoy la Guardia civil, sosteniendo un tiroteo del que resultaron muertos dos gitanos.

Barcelona

Contra lo que se dijo, Balbontín no asistió al entierro de Ramón Casanellas

A un ex ministro

Se ha celebrado hoy la entrega de una placa de plata al ex ministro señor Rocha.

El entierro de Casanellas

Hoy se ha celebrado el entierro de Ramón Casanellas y de Del Barrio.

Los féretros iban envueltos en la bandera roja. Asistieron numerosos sindicalistas.

Aun cuando se había anunciado que al acto de la conducción asistiría el ex diputado Balbontín, éste no apareció por ninguna parte.

Al despedirse el duelo, el comunista Arlandi pronunció unas palabras para agradecer el postumo homenaje rendido a los compañeros Casanellas y Del Barrio.

A recibir los restos de Blasco Ibáñez Hoy marcharon a Valencia los señores Maciá, Santaló y Aygudé para asistir a los actos organizados con motivo del recibimiento de los restos del novelista Blasco Ibáñez.

Un cartel en la Universidad

Esta mañana, en la fachada de la Universidad, apareció un cartel que decía: «Viva el fascio». La policía procedió a quitarlo.

Lea V. «La Tierra»

¡Agricultores!

Seguro especial contra los accidentes de trabajos agrícolas. AHORRAREIS MUCHO DINERO si antes de contratar un seguro consultáis condiciones a la FONCIERE Compañía de Seguros contra los riesgos de transportes y los accidentes de toda naturaleza o a su Delegado para esta provincia

Don Pedro Arregui Tornés.—Corredor de Comercio Avenida de la Libertad, núm. 9, pral.—HUESCA

MUEBLES ¡Novios! ¡Novias! SOLIDOS ELEGANTES ECONOMICOS

Olimpia CABALGATA LA PRODUCCIÓN DEL SIGLO

Teatro Odeón Hoy, domingo, 29 Emocionante drama en el que nos demuestra claramente que aunque las pruebas circunstanciales, por concluyentes que sean, también pueden hacer errar a la justicia

Huesca y su provincia

Huesca

Administración de Rentas Públicas de la provincia de Huesca

Contribución industrial.—Convocatoria de gremios

Antes de proceder a la formación de la matrícula de contribución Industrial para el próximo ejercicio de 1934 y debiendo darse cumplimiento a lo preceptuado en las bases 54 y siguientes del capítulo 4.º del R. D. de 11 de Mayo de 1926 y artículos concordantes del reglamento vigente del ramo, esta Administración convoca a Junta a todos los industriales que comprendidos en las tarifas primera y cuarta y en las segunda y tercera, señalados con la letra A, deben constituir gremio para que se personen en esta oficina en los días y horas que a continuación se expresan con objeto de proceder a la elección de clasificador.

En el caso de que en el día y hora señalados y transcurridos treinta minutos de espera, no concurrese individuo alguno del gremio o número de concurrentes no excediese de la cuarta parte de los industriales que lo integran, se entenderá que renuncian al derecho de agremiación conforme determina la Base 35 de la citada disposición.

Teniendo en cuenta que en años anteriores no sufrieron alteración las cuotas respectivas, se fijarán para 1934 las consignadas en las correspondientes tarifas:

Días y horas que se señalan para celebrar las Juntas:

Día 2 del próximo Noviembre.—A las 16, vendedores por menor de tejidos; a las 17, tiendas de ultra-

marinos; a las 18, vendedores de tocino y jamón.

Día 3.—A las 16, vendedores de carnes frescas; a las 17, tiendas de comestibles; a las 18, cafés de 0'30.

Día 4.—A las 16, vendedores al por menor de vinos y aguardientes; a las 17, vendedores al por menor de frutas y hortalizas; a las 18, comisionistas de residencia fija.

Día 6.—A las 16, confiteros pasteleros; a las 17, alpargateros; a las 18, carpinteros.

Día 7.—A las 16, herreros; a las 17, sastres sin géneros.

Huesca, 21 de Octubre de 1933. El administrador de Rentas Públicas.

Sesa

Un homenaje

En Sesa tendrá lugar hoy la entrega de la «Hucha de honor» al digno y benemérito maestro nacional de aquella localidad don Emigdio Catalán.

Al acto, que promete ser muy solemne, asistirán las autoridades y representación del Instituto Nacional de Previsión, Caja de Previsión Social de Aragón y del Magisterio.

Agradecemos la invitación que para dicho acto nos ha dirigido el delegado provincial de la Caja de Previsión Social de Aragón don Octavio Zspater Carceller.

Ramilla

A 8 pesetas terrenal atada y en el monte, y 16 pesetas en Huesca.

Lasterra, Chmillas.

DODGE

(EL CAMION QUE DURA)

Nuevos modelos

frenos hidráulicos
motores rápidos
cinco marchas

sólidos bastidores
pistones de aluminio
puente flotante

Chassis de 2 toneladas y media 11.500 pesetas

«Veintitrés modelos!!»

Demostraciones en la Agencia:

Ramón y Cajal, 1, HUESCA



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

DIGESTÓNICO

Relación de las reses sacrificadas en el Mata-dero público:

	Número de cabezas	PESO	
		Kilos	Gramos
Borregos	47	678	700
Carneros	35	355	600
Corderos	16	1509	
Ovejas	5	58	800
Ternascos	47	394	500
Terneras	5	439	500
Vacas	1	125	500
Cerdillos de leche			
Toros de lidia			
TOTAL	186	3.561	600

Huesca, 28 de Octubre de 1933.

Vinicultores!

Emplead en la elaboración de vuestros vinos el

ENOSUFOL

sustitutivo del yeso

Pedid precios de productos enológicos a

Productos Isabo

Apartado 4097 MADRID

Se desean agentes para la venta

Pastos

Se arriendan, de Odira, partida «El Preguño», para trescientas cabezas.

Informes, Andrés Cambra, MORILLA.

ULTRAMARINOS

finos, venta de frutas. Se sirve vino a domicilio. Coso de Galán, número 40

Estanislao Rovira

Vendo una novilla cumplida. Para ver y tratar JULIAN LAMARCA, de TIERZ.

Se arriendan las hierbas del monte de Castilla. Para tratar, en Ortila, don José Alcazo.

Ocasión Casa en venta. En sitio céntrico, de tres pisos, patio de luces, almácenes y huerto con riego. Extensión 380 metros cuadrados. Informes, en esta Administración.

Agricultores: Gestionamos hipotecas y préstamos sobre fincas rústicas y urbanas dentro y fuera capital. Médico interés y reserva absoluta. Calle Mayor, 58, pral., derecha, Zaragoza.

19 Octubre 1933 - Pérdida

Desaparecieron del ferial de Jaca dos ovejas y un carnero, reses que atrás en las dos orejas y fogueadas con una S, propiedad de Mariano Pañanás, de Jaca. Santo Domingo, 11.

Aviso a los labradores

Se tuerce sogas y fenejos de cuerda de máquina a medias y se vende a 1'75 kilo.

Razón: Correría, 13, Tienda

Deseo habitación

derecho cocina. Informes, PRODUCTOS ECAS, Coso Bajo, 39.

Cognac «González Byas»

Anis «LAS CADENAS»

Cerveza «EL AGUILA»

Cazalla Lucena Hermanos

DEPOSITO Y REPRESENTANTE EN HUESCA:

ALFONSO SIMELIO, Padre Huesca, núm. 23

RELIGIOSAS

28 DE OCTUBRE

Santos de hoy

Santos Narciso, Jacinto, Donato y santa Eusebia.

Cristo Rey

Nuevamente celebramos la realeza de Jesucristo, su gloria, su corona, su gobierno sobre el mundo y los hombres, su exaltación, para que al sólo pronunciar de su nombre bendito, todo lo creado se postre reverente: lo mismo la alteza inaccesible de los cielos, que la extensión inmensurable de la tierra, que lo profundo del abismo. «Christus heri, hodie, ipse et in saecula.» Cristo siempre, Cristo sobre todo, Cristo Rey universal.

Constantemente resuena la pregunta de Pilatos: «¿Luego tú eres Rey?» lanzada a la faz ensangrentada, entumecida, nublada, del Señor en la mañana más triste de los días. Y todas las cosas, y los tiempos todos, se complacen en contestar al procurador y en él a todos los incrédulos: «Tú lo has dicho».

Pero el reino de Cristo no es de este mundo. La Iglesia, siguiendo a la Sagrada Escritura, lo llama «Rey pacífico», y realmente esta paz es el principal atributo de su realeza.

Todos los reinos de la tierra—y entiendo por reino cualquier dominación—tienen su base en la lucha. El hombre que domina, teme, recela, odia, se irrita, aplasta, conculca; estos son sus principales actos. En todo adversario vive un malhechor; en cualquier altivo un desobediente; y todo su afán está en destruir a su adversario, en humillar al altivo. Dios puso en sus manos la ley, y él la convierte en veleidad y capricho; le dió la justicia, y él, traspasándola, la substituye por la venganza; se otorgó la fuerza, y él la

descarga como peso abrumador sobre el débil.

No es, por desgracia, ilusoria la relación; el hombre tiene por norma el odio, vive del odio, y todo su objeto parece ser la implantación del odio como ley.

Jesucristo es todo lo contrario. Trajo a los hombres la paz; la enseñó, la preceptuó, la dió, la practicó. Enfrente de El había un César; no conspiró, ni se alzó en armas, ni despreció su autoridad; sus palabras fueron de amor, y no podía comenzar El con la lucha y el odio. A sus discípulos, les enseñó a ser manos, como las palomas sin hiel, como los cordelillos: una señal le dió: «Amaos los unos a los otros; en esto conocerán que sois mis discípulos».

Por esto la realeza de Cristo es única. Nadie puede tener el derecho de llamarse rey fuera de Jesús; si a El sólo le dió el Padre todo poder. El lo conquistó también por el único medio de lograrlo: por el amor y la paz...

He aquí la verdadera fiesta de la paz universal: la fiesta de Cristo Rey. Celebrémosla nosotros con una plegaria: «Que los hombres no ambicionéis dominar; que los poderosos amen, sobre todo amen a sus súbditos, y en este amor fundamenten su autoridad.»

Cultos del día

Las misas conventuales, a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará en sufragio de los difuntos de la familia de Fuentes; y mañana por don Tomás de Pablo y doña Dolores Zúñiga.

Termina hoy, en la Compañía, el Triduo a Cristo Rey, predicando el muy ilustre señor don Antonio Pueyo.

Tip. de LA TIERRA

OBRA NUEVA

Acaba de aparecer el libro de don Ramiro Castellón Escudero

En defensa de la Agricultura

Trabajo de vibrante actualidad, muy interesante por su contenido y orientación; deben leerla cuantos se interesen por los problemas de orden económico y legal que para el campo suscita la actualidad política y la aplicación de la Ley de Reforma Agraria

DE VENTA:

Huesca: Editorial V. Campo.
Zaragoza: Administración de la «Revista Vínica y de Agricultura», Mayor, 40.
Barbastro: Imprenta de Santamaría.
Graus: Imprenta Moderna e Imprenta Salameró.
En casa del autor: La Puebla de Castro.

Precio: 3 pesetas ejemplar

Cocinas económicas

de todos los tamaños y diferentes modelos para carbón y leña, con depósito de Hierro Fundido Esmalado, cocinas para serrín, termosifones, etc.

Francisco Errazu

Fábrica de Fumistería
Zaragoza Teléfono 21-12



Ha trasladado sus talleres por ampliación de negocio, a la calle Mayor, núm. 61.

Contratistas de obras

Acero redondo, exagonal y octogonal para barrenos y pistoletas. Vigas de hierro, redondo para cemento armado, cubos a la italiana y galvanizados, espuestas, cunachos, carretillos de hierro, carretillos de madera a 23 pesetas uno, palas, picos, mangos, bacías de albañil, telas galvanizadas para cribar arenas y gravas y toda clase de herramientas para obras

MUCHOS MUEBLES el que más barato vende.—Todo el artículo de electricidad. Lámparas (bombillas) a 1'15 pesetas una.—Perdigón, por sacos, a 1'35 pesetas kilo (menor cantidad, a 1'40 pesetas kilo)

HIERROS ; DROGAS ; FERRETERIA Y MUEBLES

Joaquín Lafarga

HUESCA

PRODUCTOS ECAS

Inmenso surtido en artículos de cristal, loza, porcelana, artículos para regalo, juguetería, perfumería, etc., etc. Sección de 0'95. - Gran surtido en flores artificiales y artículos propios para Cementerio

Ofrecemos a usted el siguiente lote de propaganda: 2'85 pesetas } 1 toallero cristal y níquel : : Se liquidan bolsos de señora
1 pieza jabón almendras
1 cepillo ropa

Carbón de Cok a 7'25 pesetas quintal. - AVISO EN PRODUCTOS ECAS

Coso de García Hernández, 39

AUTOBUSES

Huesca-Zaragoza

SALEN DIARIAMENTE

A las 8'30 de la mañana y a las seis de la tarde.

LLEGAN a las 9'30 de la mañana y siete y media de la tarde.

Billetes reducidos de ida y vuelta

Encargos a domicilio

De colaboración

Las obras públicas de nuestra provincia

En «El Diario de Huesca», en su número correspondiente al día 27 de Septiembre próximo pasado, apareció insertada la petición de las mejoras que las Corporaciones provincial y municipal habían formulado al ministro de Obras Públicas con motivo de su reciente viaje por la comarca.

Con minucioso detenimiento he leído y releído todas sus partes, sacando la consecuencia de una importancia suma para la provincia, en caso de realizarse, y que todos debemos poner el máximo empeño hasta conseguir aspiraciones tan razonadas como justas, a las cuales tenemos el perfecto derecho.

Ahora bien: por lo que afecta a obras hidráulicas, nada tengo que objetar, ya que es sobrada garantía la de don Manuel Lorenzo Pardo, y esto me basta y me sobra para dar mi conformidad con pleno convencimiento.

Por lo que a carreteras se refiere, me permitirán los señores de la Diputación y Ayuntamiento de Huesca, con todo el respeto que me merecen, que les formule dos cargos, y que seguramente me darán la razón, si es que en realidad les guía el interés de la conveniencia común y la justicia que requieren estos casos.

El primero, y como más esencial, es, por haber omitido en la exposición de mejoras solicitada, involuntariamente, o por olvido, la continuación de la carretera de Yebra a Fiscal, proyecto que data de cuarenta años y que sin duda alguna es uno de los de más conveniencia general, por las razones siguientes:

Todos sabemos que el trozo comprendido entre Yebra y Fiscal consiste solamente en la irrisoria cantidad de veinte kilómetros y que por tan vergonzosa postergación queda sin comunicarse con la estación más próxima de ferrocarril, Sabiñanigo, toda la ribera de Fiscal, el Valle de Viu, Solana y la comarca de Sobrepuerto.

También sabemos, que en esta travesía hay inmensos bosques públicos y particulares y que tan importante riqueza forestal se halla abandonada y sin ningún beneficio positivo para ambas partes, por no tener medios de poder transportar al mercado las enormes cantidades de maderas que anualmente se podrían presentar al mercado, con provecho indiscutible de la economía nacional.

Tampoco desconocemos, que es la travesía más directa transpirenaica, y por consiguiente, tanto por la importancia del turismo, como por lo que afecta a todo viajero y comerciante, es de una transcendencia verdaderamente asombrosa: basta decir que, en la actualidad, todo turista y viajero que desde Fiscal desee trasladarse a Yebra, y viceversa, trayecto de veinte kilómetros, tiene que retroceder por Barbastro, Huesca, y Jaca, recorrido de doscientos kilómetros. Esta es la vergonzosa realidad, y todo el que no la reconozca, es que no le da la gana.

El segundo cargo que, a mi juicio, debo hacer, es el de haber pensado en los firmes especiales, cuando tenemos la mayoría de los pueblos de la provincia sin un mal camino vecinal, y esto, a mi entender, debería principiarse por satisfacer las necesidades más apremiantes con el parecer de la mayoría, y una vez conseguido esto, bien se podría pensar entonces en los firmes especiales con arreglo a lo que aconsejen las posibilidades económicas: proceder de otra manera en la actualidad, no sería justo ni razonable.

Si el señor presidente de la Diputación desea enterarse sobre la conveniencia de cuanto dejo apuntado, no tendrá otra molestia que la de informarse por los señores Compairé y Fondevilla, presidente el primero y secretario el segundo del Turismo del Alto Aragón, quienes recientemente, reconociendo en justicia la razón que en este caso asistía, formularon una instancia de acuerdo con la Sección de Turismo del Centro Aragonés de Barcelona, solicitando la continuación de la carretera de Yebra a Fiscal, cuyo documento se halla pendiente de contestación en el Ministerio de Obras Públicas.

Por si esto no le fuera suficiente y

quisiera tener la delicada atención de aceptar mi invitación para asistir a una asamblea que en breve se celebrará en Yebra, para tratar de esta cuestión, y así, sobre e terreno, que es mejor para estudios convincentes y por donde debe principiarse en estos casos, se lo agradecería mucho en la seguridad de que no me vería en el trance de forzar mis razonamientos para convencerle ya que el pleito se defiende por sí solo, en el supuesto de que quien lo discute le guste obrar rectamente cumpliendo los mandatos del sentido común por los cuales están basadas todas las leyes humanas.

Esta es la ocasión, pues, de que los señores de Huesca nos demuestren a los montañeses el interés que les une para hacer las cosas con verdadera justicia y sin conveniencias caciquiles por las que desgraciadamente, hasta hoy, hemos sufrido las tristes consecuencias de las más ruines venganzas, atropellos descarados, injusticias muy villanas e infamias más denigrantes. Procedimientos que deben arrancarse de raíz, si es que en efecto ha llegado la hora de administrar justicia con honradez y decoro.

Ahora, también voy a permitirme decir algo a los montañeses interesados en la cuestión que nos ocupa, ya que a juzgar por los hechos, pocas consideraciones han merecido sus aspiraciones, como si no hubiesen contribuido nunca a las cajas del Estado y sus intereses no fuesen tan dignos de defender como pueden ser los de otras comarcas.

Señores de la ribera de Fiscal, Valle de Viu, Solana, Sobrepuerto y Valle de Basa! Si en esta ocasión tan transcendental para vosotros, en la que una vez más os dejan en el olvido y en el más despreciable lugar de vuestras aspiraciones, no os incorporáis todos unánimemente para defender vuestros legítimos derechos, exigiendo por el procedimiento que sea lo que en justicia corresponde y que siempre ha sido la máxima aspiración de esos pueblos, equivaldrá a la renuncia total de una herencia que os legaron vuestros antepasados y que por instinto de conservación y progreso, tenéis la obligación de defender triunfalmente, ya que de no hacerlo, así dejaríais de cumplir con los dictados de vuestras conciencias.

Por lo que a mí pueda corresponderme, exígeme, mandarme, obligarme si queréis, pero seamos todos los que demos la cara y el pecho, demostrando con valentía, si en efecto podemos ostentar con dignidad el gran título de los verdaderamente hombres.

SATURNINO ALLUE.

10 AÑOS ATRAS

29 DE OCTUBRE

En la reunión celebrada por el Directorio militar quedó aprobado, con carácter definitivo, el proyecto modificando la administración de la Justicia municipal, el nuevo régimen de tribunales y las nuevas bases para el nombramiento de jueces y fiscales municipales.

O Se puso a la firma un decreto del ministerio de Fomento creando un organismo que se denominará Junta para el estudio del Crédito Agrícola. Esta entidad propondrá en un plazo brevísimo las bases en que se fundará el establecimiento del crédito agrícola que va a ser creado en España.

O El gobernador civil de Madrid suspendió dos subastas de obras anunciadas por ese Ayuntamiento por cuantía de seis millones de pesetas.

La suspensión se fundaba en claras irregularidades en los pliegos de condiciones.

O La Prensa inglesa publicaba una carta del general Primo de Rivera, en la que esbozaba sus proyectos en la obra de gobernanación que el Directorio había acometido.

En la madrugada última falleció don Domingo del Cacho Floría, miembro del Directorio liberal y persona que era muy conocida en la provincia de Huesca por su relieve en la política provincial y local.

O El partido de fútbol entre la Deportiva Universitaria y el Huesca F. C. no pudo terminarse a causa de un accidente fortuito que costó la fractura completa de una pierna del defensa local Pepe Echevarría.

En la reunión celebrada por el Directorio militar quedó aprobado, con carácter definitivo, el proyecto modificando la administración de la Justicia municipal, el nuevo régimen de tribunales y las nuevas bases para el nombramiento de jueces y fiscales municipales.

O Se puso a la firma un decreto del ministerio de Fomento creando un organismo que se denominará Junta para el estudio del Crédito Agrícola. Esta entidad propondrá en un plazo brevísimo las bases en que se fundará el establecimiento del crédito agrícola que va a ser creado en España.

O El gobernador civil de Madrid suspendió dos subastas de obras anunciadas por ese Ayuntamiento por cuantía de seis millones de pesetas.

La suspensión se fundaba en claras irregularidades en los pliegos de condiciones.

O La Prensa inglesa publicaba una carta del general Primo de Rivera, en la que esbozaba sus proyectos en la obra de gobernanación que el Directorio había acometido.

En la madrugada última falleció don Domingo del Cacho Floría, miembro del Directorio liberal y persona que era muy conocida en la provincia de Huesca por su relieve en la política provincial y local.

O El partido de fútbol entre la Deportiva Universitaria y el Huesca F. C. no pudo terminarse a causa de un accidente fortuito que costó la fractura completa de una pierna del defensa local Pepe Echevarría.

Suscríbese a LA TIERRA

LO QUE DICE LA PRENSA

EL DEBATE

Anuncia a toda plana, el primer epígrafe general, que el Comité electoral de derechas ha aprobado las candidaturas de otras cinco provincias; y después, en la columna correspondiente, dice que se espera que el martes quedarán aprobadas las de toda España. Que se permitirán los carteles anunciadores y de propaganda. Que el próximo miércoles la coalición antimarxista celebrará un mitin de presentación, mitin que será «radiado» a todas las provincias.

Es decir, que ésta marcha y marcha muy bien, contra los chismes y malos augurios de los derrotistas y de los enemigos de las derechas.

LA NACION

Dedica, como todos los períodos de estos días, unas columnas a la contienda electoral, y proclama la necesidad de la unión estrechísima para salvar a la sociedad del peligro inmediato, que es el marxismo, aunque cada grupo de opinión derechista mantenga después sus orientaciones respectivas.

En el fondo da la voz de alarma a los obreros, y les dice que no se dejen enganar por el marxismo, que ni en la U. G. T., ni en la C. N. T. encontrarán solución a sus justas aspiraciones.

EL SIGLO FUTURO

A propósito del percance ocurrido, días pasados, en Barcelona, al célebre comunista Ramón Casanellas, recuerda la forma en que éste asesiné a don Eduardo Dato, desde una «moto», disparando su pistola contra el automóvil ocupado por el entonces presidente del Gobierno.

Y dice el colega: «En un automóvil iba Dato; en una «moto» sus asesinos. La muerte llegó a Dato, cabalgando en la «moto» que seguía su automóvil. Muchos años después va Casanellas en otro automóvil, y la muerte le llega cabalgando en otra «moto».

Dios que nos sigue a todas partes y conoce nuestro pasaporte haya perdonado a Ramón Casanellas!

EL LIBERAL

Sinuoso y curvilíneo, como siempre, mezcla unas cosas con otras. saca las consecuencias que le parece, y hace los juicios que a bien tiene. Que las derechas usen y piensan usar de la violencia en las elecciones porque Gil Robles pidió una rebaja en las tarifas ferroviarias, porque dijo que si estorbaba el Parlamento, se suprimiría, etc.

Dice, además, que si no hay crisis, no será por falta de motivos, y que ésta podrá ser resuelta en dos horas.

LUZ

Le extraña al colega tanta propaganda electoral de las derechas. ¿Es que le extraña o le duele? Y dice que, como el buen paño en el arca se vende, el buen voto es el que se da y no el que se pide.

Le parece bien, en consecuencia, que la autoridad prohíba la propaganda que no sea la de anunciar las candidaturas, pues aunque en principio, debía gozarse de esa plena libertad, pero la verdad es que no está educado el pueblo para tolerarla.

¿Qué pueblo no está aún educado para tolerarla? ¿Por qué no lo dice el colega? ¿Cuáles son los pasquines y anuncios que arranca y destroza ese pueblo aún no educado? A ver, a ver...

CNT

Arroja sus rayos, como de ordinario, contra derechas e izquierdas.

Bajo una caricatura de dibujo macabro pone el nombre de don Marcelino a quien llama «Don Posibilitar», y después escribe entre otras lindezas:

«Marcelino Domingo ha inventado algo. Un verbo; posibilitar. Pero a pesar de tanto «posibilitar», es muy posible que se que de a pie, sin acta y con una rabieta. Claro es que no tendrá que volver a una escuela rural para ganarse los garbanzos. O la langosta con mayonesa, que ahora come mucho mejor que cuando hacía de maestro ciruela, el que no sabía leer y ponía escuela».

Miscelánea

Esfuerzos vanos

Hay quien hurga, araña y cubiletea para, de supuestas e imaginarias discrepancias en los de enfrente, sacar deducciones que... ¡Qué más desearían!

Pero digan: ¿Acaso desde que son «personas», o sea, desde el advenimiento de «su régimen» ¿han hecho ustedes otra cosa que injuriarse e insultarse—tal para cual—política y personalmente, en público y en privado? Pues entonces...

Una cabeza... hueca

Maciá dice que quiere tener las manos libres para gobernar de la manera estupenda, pero todavía virgen, que él sabe.

Ya sabemos por qué quiere tener las manos libres: Porque no le sirve la cabeza.

Un programa chipén

Balace de dos años de Gobierno de izquierdas y socialistas:

Petróleo ruso.
Quema de iglesias y conventos.
Ley de Defensa de la República.

Multas.

Prisiones.

Deportaciones.

Castiblanco.

«Buenos Aires».

Bata.

«España número 5».

Villa Cisneros.

Suspensión de 114 periódicos.

Separatismo.

Enchufismo.

«Autos» oficiales.

Pistolero.

Ferrocarril de Eilace.

Casas Viejas.

Laicismo.

Ruina del campo.

Hambre.

Paro.

Sangre.

Lágrimas.

Sin comentario, mejor dicho, el comentario único es éste: [19 de Noviembre]

En la Audiencia

Una vista interesante

Los días 26 y 27 del actual, se vio en la Audiencia, la causa seguida contra don Teodoro Buera y don Pedro Salanova, por el derrumbamiento de la casa núm. 78 del Coso Bajo, propiedad del primero, y a consecuencia del cual resultaron muertos dos obreros y otro grave.

Las acusaciones estuvieron a cargo del teniente fiscal y de los letrados don Manuel Gómez y don Antonio Saura, éste último en sustitución de don José María Lacasa. Los tres informantes mantuvieron las calificaciones provisionales. El ministerio fiscal y el señor Gómez, con la elocuencia en ellos peculiar, insistieron en la existencia del delito de imprudencia temeraria. El señor Saura se reveló, con su informe brillante, como una gran esperanza del Foro; con estilo elegante y palabra fácil, hizo un concienzudo estudio de la cuestión.

La defensa corrió a cargo de los ilustres letrados señores Banzo y Millaruelo, quienes hicieron, asimismo, brillantísimos informes.

La causa quedó pendiente para sentencia.

Rogamos a los que nos favorezcan con sus apreciados envíos, de cualquier género que sean, que los firmen, pues de lo contrario, aunque sean de gran interés, no podemos, según norma elemental periodística, darlos a la publicidad

¡Persil! ¡Persil! ¡Persil!

Mañana, lunes, día 30, podrá usted presenciar en el establecimiento de DON SANTIAGO OTAL, Padre Huesca, 8, as demustraciones prácticas de lavado de toda clase de prendas y ropa fina, empleando el maravilloso producto ¡Persil!

Se invita a presenciarlas a todas las señoras que se interesen por las cosas del hogar.

¡Señoras! ¡Atención!

Todas las señoras interesadas en los últimos adelantos de la ciencia técnica en el lavado de ropa y prendas finas, podrán presenciar el martes, día 31, y en el establecimiento de DON DOMINGO GABEZAS, Coso Alto, 62 los sorprendentes y maravillosos resultados que se obtienen, aun en los casos más difíciles, empleando el sin igual producto ¡PERSIL!

Oposiciones a Hacienda

Convocadas numerosas plazas. No se exige título. Se admiten señoritas. Preparación a cargo de don Antonio Saura, Abogado, Jefe de Contabilidad de la Delegación de Hacienda, que en oposiciones anteriores obtuvo muchas plazas para sus alumnos, con la colaboración de los señores Bnrriel (Ortografía), Montes (Matemáticas) y Pardo (Taquigrafía).

Academia Politécnica (Plaza de Urrís. Teléfono n.º 4)

HAY INTERNADO

Bachillerato. Cultura general. Estudios Mercantiles. Derecho, etc.

Para informes e inscripciones: ACADEMIA POLITECNICA

SASTRERIA LLANOS

GRAN TAYLOR

GRAN CONFECTION POUR DAMES

Recibidos los modelos de temporada New York y Londres

Lujosa presentación del gabán de actualidad superlujoso, confección que ha alcanzado meritísima fama, madurada en el estudio y observación

Una visita a esta casa le dejará a usted grata impresión

Coso de Galán, núms. 3 y 5, principal

Señora:

Vista a sus niños con los elegantes jerseys de cremallera que vende SANCHEZ

No eche en olvido que soy el más baratero de España

Coso Bajo, 63 : Huesca

OLIMPIA

HOY, DOMINGO:

la obra maestra de la pantalla

CABALGATA

la producción del siglo

Será proyectada en ESPAÑOL por dobles.

ODEON

Siempre los mejores espectáculos.

El martes, 31. Debut de la renombrada compañía de Manrique GH, con la reposición de la célebre obra del inmortal Zorrilla, DON JUAN TENORIO.

Tapicería González

Tresillos, Camas Turcas, Calzadoras

Trabajos de encargo

Restauraciones

Coso de Galán (Alto), 67 : HUESCA

Andrés Cavoro Casayús

Ensayante de los Dispensarios de la Lucha Antituberculosa de Barcelona

Medicina general - Piel - Secretas

Se admiten iguales

Consulta: 11 a 1 y 7 a 9

Ramiro el Monje, 28, 1.º, derecha : HUESCA

A. CARDESA

Garganta, Nariz y Oídos

Ex profesor Ayudante de la Clínica de Oto-Rino-Laringología de la F. de Medicina de Barcelona

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

Coso de Galán, 27, 1.º HUESCA

Escuela de Medicina y Cirugía

Luis Gonzalvo Baeta

Médico especialista de Garganta, Nariz y Oído

Ex alumno interno y ex Profesor Ayudante de la especialidad en la Facultad de Medicina de Zaragoza

Coso de Serrata Marañón, 12 HUESCA